

"Le Burundi fait des progrès vers des élections pacifiques et crédibles" (Onu)

PANA, 22 janvier 2015 New York, Etats-unis - L'organisation d'élections libres et justes au Burundi reste l'un des défis les plus pressants auxquels fait face ce pays africain en 2015, en raison d'une poussée dans les combats et les tensions politiques en cours entre les membres du gouvernement et l'opposition, a déclaré le secrétaire général adjoint de l'Organisation des Nations unies chargé des affaires politiques, M. Jeffrey Feltman. Informant le Conseil de Sécurité des Nations unies à New York mercredi soir, M. Feltman a cependant noté que le Burundi a fait des progrès substantiels en surmontant des défis redoutables depuis la fin de la guerre civile.

"Comme lors des élections précédentes, les élections de 2015 présentent aux Burundais l'occasion de renforcer les efforts de consolidation de la paix entrepris depuis l'Accord d'Arusha", a-t-il déclaré. Mais il a averti que "la création d'un processus électoral pacifique et crédible" dépendra de l'impartialité et de l'indépendance de la Commission électorale nationale indépendante du pays (Ceni), du libre exercice des droits civils et politiques pour tous les Burundais, de la prévention de la violence par le gouvernement sans empiéter sur les libertés civiles et de la poursuite immédiate de tous les actes de violence. Le responsable onusien a également indiqué que malgré les explosions de violence dans certaines régions du pays qui risquent d'accroître les tensions politiques actuelles, les défis multiples du Burundi s'étendent également à une plus large liste de questions relatives à la santé, à l'éducation, à l'infrastructure qui doivent être au cœur du débat. "Pour relever les défis restants, il faudra des efforts de tous les Burundais et un appui soutenu des partenaires au développement du Burundi". "Je suis heureux de noter que les Nations unies continueront à fournir un soutien à travers le Fonds de consolidation de la paix de l'Onu pour renforcer le dialogue politique et la cohésion sociale, la participation des jeunes dans la vie politique et socio-économique, les droits humains et la résolution des conflits fonciers", a souligné M. Feltman au Conseil de Sécurité. Le Conseil de Sécurité a créé la Mission d'observation électorale de l'Onu suite à la demande du gouvernement du Burundi pour une mission d'observation électorale soutenue par l'Onu avant, pendant et après les prochaines élections de 2015 au Burundi. La mission d'observation électorale a officiellement commencé ses travaux il y a deux semaines par une cérémonie à Bujumbura. Elle remplace le Bureau des Nations unies au Burundi (Bnub), qui a été créé en 2006 suite à un cessez-le-feu entre le gouvernement et les dernières forces rebelles restantes pour soutenir la consolidation de la paix, la gouvernance démocratique, le désarmement et la réforme du secteur de la sécurité. Le Bnub a achevé son mandat fin de l'année dernière.